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Edito - Les mots du maire 
 

Voitures, automobiles, bagnoles et camionnettes, vous êtes bien nombreuses dans notre village ! 140 
maisons environ, 280 habitants mais combien de voitures ? Chaque foyer en a deux en moyenne. Il 
suffit d’observer les véhicules stationnés pendant le week-end pour s’apercevoir de leur nombre très 
important. Bien entendu, cela génère des difficultés de circulation et de stationnement. Nos rues sont 
étroites et beaucoup de virages rendent la visibilité incertaine. Grande Rue, rue de la Côte, rue de la 
Forêt, la circulation est intense pendant la journée et le comportement de certains conducteurs ou 
conductrices plutôt dangereux. Je vais donc dans cet édito faire appel au civisme des automobilistes 

qui sont également pour beaucoup des parents, avant de devoir prendre des mesures plus restrictives. 
Commençons par la vitesse. Je l’ai dit, nos rues sont étroites et la visibilité insuffisante. Combien de fois pourtant faut-
il freiner brutalement ou se serrer contre un trottoir pour éviter un automobiliste pressé ? Nous sommes dans un 
village, les gens entrent et sortent de chez eux, doivent parfois manœuvrer leur véhicule, des enfants se baladent, des 
chats vagabondent, alors s’il vous plaît « LEVEZ LE PIED » ! Vous arriverez bien assez tôt ! Le conseil municipal 
réfléchit à limiter la vitesse dans l’ensemble du village à 30 km/h. De nouveaux panneaux, de nouvelles dépenses 
alors qu’il suffirait d’être raisonnable ! Roulez moins vite, je vous en prie. 
Autre sujet préoccupant lié à la voiture et au sens civique de leurs utilisateurs : le stationnement source de conflits et 
de dangers. Tout le monde préfère garer son véhicule devant sa porte même quand cela n’est pas prudent et gêne la 
circulation. La plupart des conflits de voisinage sont liés au stationnement, chacun voulant se réserver sa place sur 
l’espace public ou encore empêcher quiconque de stationner devant sa maison. Nous manquons de places de 
stationnement pourtant les parkings ne sont pas entièrement occupés et nos garages servent plutôt à stocker du 
matériel… Nous allons créer des places de stationnement supplémentaires Grande Rue et rue du Sorbier mais en 
nombre limité faute d’espace. Alors entre habitants du même village, organisons-nous, discutons pour trouver des 
solutions, essayons de ne pas déranger les autres et optimisons le nombre de places pour garer nos véhicules !  
 

Le maire – Jean-Jacques BIC 
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TRAVAUX D’AUTOMNE 
 

 
 

Nous avons profité de ce début d’automne et de la 
disponibilité des entreprises pour réaliser quelques 
travaux. L’élagage des arbres et des ronces le long de 
la rue du Sorbier a été réalisé par l’entreprise 
PRUNIAUX de Sainte-Geneviève. Rappelons que cet 
entretien incombe normalement aux propriétaires des 
parcelles. 
 

 
 

C’est l’entreprise STPL qui a été chargée de la 
réfection de la deuxième tranche des chemins autour 
de l’étang communal loué à la pêche. Cela ne doit pas 
être considéré comme une opportunité de rouler plus 
vite… 
Il nous reste encore à traiter les nids de poules sur les 
routes d’accès aux étangs. Nous avons  pour cela 
demandé la participation de la société EQIOM qui 
exploite la carrière de sable et celle de la CCBPAM 
pour la partie concernée par la véloroute. Les devis 
ont été fournis, nous attendons la réponse de la 
Communauté de Communes. 
 

TRAVAUX DE VOIRIE A L’ETUDE 
 

La réfection de voiries est toujours compliquée et 
onéreuse. Trois rues sont considérées comme 
prioritaires : la rue des Acacias, la rue du Planté et la 
rue du Talimé. La plus « simple » à réaliser est la rue 
des Acacias. Pour la rue du Talimé, il faudra d’abord 
étudier avec le SIAMA la question de l’assainissement 

quant à la rue du Planté, nous sommes encore dans 
l’attente de l’acquisition de parcelles pour y faire des 
places de stationnement. Nous commencerons donc 
par la rue des Acacias. 
 

 
 

Nous avons demandé une étude et un premier devis. 
En effet, il ne s’agit pas seulement de refaire le 
revêtement, mais aussi d’élargir un peu la voie après 
avoir vérifié l’assainissement et étudié la possibilité de 
changer l’éclairage public de cette rue avec 
enfouissement des réseaux. L’éclairage public devra 
se faire en lien avec celui qui sera installé dans le haut 
de la rue du Sorbier. Des subventions devront être 
demandées. Lorsque nous aurons reçu le projet et les 
devis, nous ne manquerons pas d’organiser une 
réunion avec les riverains. 
Quant à la rue du Sorbier, nous entreprendrons la 
mise en état des accotements lorsque la dernière 
maison du lotissement du Rouot sera construite. Le 
permis a été accordé. Des places de stationnement 
seront alors prévues. 
 

ESPACE PUBLIC DEVANT L’EGLISE 
 

 
 

Comme nous l’avions annoncé dans un précédent 
bulletin, l’équipe du conseil municipal a fait le choix 
d’acquérir la maison située à l’angle de la Grande Rue 
et de la rue de la Source ainsi que la parcelle juste à 
côté, rue de la Source. Après un important retard 
indépendant de notre volonté, la signature chez le 
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notaire devrait avoir lieu avant la fin du mois 
d’Octobre.  
Les démolitions seront effectuées aussitôt après par la 
société XARDEL de Dieulouard dans le courant du 
mois de novembre. Du calcaire sera étalé 
provisoirement afin que les véhicules puissent se 
stationner. 
Début 2022, des places de stationnement ainsi que 
l’aménagement paysager permettront d’embellir les 
abords de l’église et mettre en valeur le cœur de 
notre village. 
 

 
 
 

ETUDE ECOLE - SALLE COMMUNALE 
 

Ce sera le gros projet de notre mandat d’ici 2026. 
L’état catastrophique de la cour de l’école nous 
conduit à envisager de gros travaux. La cour de 
l’école, le talus devant la salle polyvalente et la 
nouvelle salle communale qui sera créé à la place de 
l’atelier sous la cour sont au programme. 
 

 
Une cour d’école dangereuse à repenser entièrement 

 

Les études sont lancées. Le bureau d’étude TECHNI 
CONSEIL et un architecte vont travailler ensemble 
pour la réalisation de cet ensemble. A noter que les 
études devraient être subventionnées à hauteur de 
70% par l’Agence de l’Eau Rhin-Meuse. 
Après les études de sol et des sondages sur les 
fondations de l’école réalisés d’ici la fin de cette 
année, différents projets seront proposés par le 

maitre d’œuvre en 2022. Les propositions seront 
étudiées par le conseil municipal, les enseignantes, les 
parents d’élèves. Une commission ouverte aux 
habitants sera créée. 
 

 
Une salle communale à créer sous la cour 

 

Une fois le choix fait et le projet décidé, la phase de 
réalisation commencera probablement en 2023. De 
gros travaux en perspective… 
 

 
Un espace public à créer, nouvel accès à la salle et à la cour 

 

MODIFICATION ZONE 3N DU PLU 
 

Ainsi que nous vous en informions dans le numéro de 
mai 2021 d’Autreville Infos (disponible sur le site 
internet de la commune), le conseil municipal a 
entrepris la modification simplifiée de la zone 3N afin 
d’autoriser la création d’une voirie d’accès au 
nouveau lotissement par la route départementale. 
 

 
 

Après consultation des personnes publiques associées 
(préfecture, DREAL, Multipôle Sud Lorraine, 
Département, …) et leur avis favorable, nous arrivons 
au bout de la démarche.  
 



 
4 

Le dossier de modification simplifiée de cette zone 3N 
va être mis à disposition du public à la mairie pendant 
1 mois du 2 novembre au 2 décembre 2021 aux 
heures habituelles d’ouverture du secrétariat. Les 
personnes souhaitant laisser un commentaire 
pourront le faire sur un cahier dédié. Ce dossier sera 
également consultable en ligne sur le site de la 
commune : www.autrevillesurmoselle.mairie54.fr 
 

Le conseil municipal prendra ensuite une délibération 
pour entériner cette modification simplifiée du PLU. 
L’aménageur pourra alors déposer son permis 
d’aménager. Vous serez tenus informés et une 
réunion publique sera organisée le moment venu. 
 

MEDIAS D’INFORMATION - RAPPEL 
 

Le site Internet de la commune 

 
 

Régulièrement mis à jour, le site Internet 
www.autrevillesurmoselle.mairie54.fr propose de 
nombreuses informations et documents en 
téléchargement. Vous pouvez y trouver tous les 
numéros d’Autreville Infos, l’ensemble des 
délibérations du conseil municipal ou du SIAMA, le 
PLU, un accès direct à Service Public pour l’ensemble 
de vos droits et démarches, … 
 

La page Facebook 

 
 

Pour les amateurs de réseaux sociaux, la page 
Facebook www.facebook.com/autrevillesurmoselle/ 
est réactive. Les infos utiles, les événements sont 
publiés régulièrement et vous pouvez réagir ou 

commenter, communiquer avec les élus ou les 
associations. Evidemment, cette communication doit 
être polie, les propos mesurés et les polémiques mises 
de côté. Le maire est le modérateur de cette page et 
toute publication injurieuse sera immédiatement 
supprimée.  
 

L’application CityAll 
 

 
 

Financée par la commune, cette application pour 
smartphone ou tablette est gratuite. Elle est 
téléchargeable sur App Store ou Google Play. Cette 
application relaie les informations publiées sur 
Facebook, donne des infos urgentes (fuite d’eau, 
travaux en cours, …) et envoie alors une notification. 
L’application CityAll vous permet également de 
communiquer avec la mairie. Vous pouvez signaler un 
désordre (nid de poule, panne d’éclairage, nuisance, 
…) et être informé de la suite donnée à votre requête. 
 

REUNION DES CONSEILS MUNICIPAUX 
 

 
 

Voilà bien longtemps que cela n’était pas arrivé ! Les 
maires de Millery et Autreville ont réuni les deux 
conseils municipaux lundi 18 octobre. Les objectifs 
étaient d’abord de faire plus ample connaissance et 
surtout d’échanger librement sur nos projets 
communs : les écoles du RPI, l’accueil périscolaire, le 

                     

          
                               

http://www.autrevillesurmoselle.mairie54.fr/
http://www.autrevillesurmoselle.mairie54.fr/
http://www.facebook.com/autrevillesurmoselle/
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SIAMA, le tissu associatif et le Projet Educatif Local 
auquel Millery participe de nouveau. Les échanges ont 
été constructifs et cordiaux et nous ne manquerons 
pas de recommencer régulièrement. 
A l’issue de cette réunion, une décision a été prise : le 
repas des Anciens des deux villages sera commun 
comme par le passé. Un article est consacré plus loin à 
ce sujet. 
 

AVIS DE DECES 
 

 
 

Nous avons appris avec beaucoup de tristesse le décès 
de Madame Dominique GOBE le 4 octobre 2021 à son 
domicile rue des Chenevières à MILLERY. Elle est 
partie à 57 ans, victime d’une longue maladie qui a 
duré plusieurs années. Dominique était employée par 
la commune d’Autreville pour le compte du RPI depuis 
2003 en tant qu’ATSEM. Son dernier poste, elle l’a 
occupé à Millery dans la classe de grande section – CP 
– CE1. 
Très appréciée des enfants et des adultes pour sa 
gentillesse, elle a travaillé essentiellement à l’école 
maternelle d’Autreville mais aussi à l’accueil 
périscolaire pendant la restauration et comme 
accompagnatrice des enfants dans le bus scolaire. 
Dominique nous manquera. A sa famille et ses 
proches, au nom des deux communes d’Autreville et 
Millery, au nom des enfants et des enseignants, des 
animatrices de l’accueil périscolaire, nous présentons 
nos condoléances. 
 

 
 
Une grande figure de notre village nous a quitté le 5 
octobre 2021. Michel VIOLE, enfant d’Autreville, est 
décédé à l’hôpital emporté par sa maladie. Michel a 
effectué sa carrière professionnelle aux Aciéries de 
Pompey. En activité et en retraite, il a toujours donné 
beaucoup de son temps au service de la commune. Il 
a été un conseiller municipal très actif de 1971 à 1983. 
Michel Viole a aussi été président de l’ACCA 
d’Autreville-sur-Moselle pendant plusieurs années et 
agissait également dans le milieu associatif. Homme 
de cheval, cavalier et éleveur, passionné par 
l’équitation, fort de son expérience, il avait fait partie 
des chevilles ouvrières qui ont organisé des 
manifestations équestres dans les années  80 à 
Autreville. Avec son cheval, il avait accompagné un 
groupe de cavaliers randonneurs et traversé les 
Hautes Vosges. 
Il a su insuffler sa passion à ses enfants et petits-
enfants. Au revoir Michel ! 
 

ECOLE EMILE SCHMITT 
 

Cette année à Autreville, nous sommes 28 enfants 
dont 10 PS, 12 MS et 6 GS. L’équipe pédagogique 
compte également Priscillia POISSON, ATSEM à temps 
complet et Laura Carvalho (AESH) . 
 
Les travaux entrepris l’année dernière au niveau des 
huisseries se sont achevés durant l’été 2021 avec le 
changement des fenêtres et des portes (côté rue de 
l’école) et la pose de volets électriques. Nous tenons à 
remercier la mairie d’Autreville pour ce beau projet 
qui amène confort et sécurité dans notre école. 
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Notre projet d’école arrive sur sa 3ème année : en 
collaboration avec l’école de Millery, nous avons 
choisi de travailler sur la compréhension orale, la 
résolution de problème en mathématiques. Nous 
avons également porté notre choix sur un projet 
cinéma. Enfin, nous poursuivons notre relation 
famille/école avec l’ ENT One. C’est un outil 
numérique pour favoriser les relations familles/école 
notamment grâce à la messagerie, le cahier 
multimédia, le carnet de liaison. 
A l’occasion des NJP, nous avons assisté à un 
spectacle musical à la salle des fêtes de Millery : « La 
fabuleuse histoire de la Princesse Claire ». Une belle 
découverte d’instruments de musique comme le 
serpent, La saqueboute, le cromorne, la cornemuse et 
le cor des Alpes. 
Les élections des parents d’élèves ont eu lieu 
vendredi 8 octobre 2021 : Camille Weyland (titulaire) 
et Ségolène Deck (suppléante) se sont portées 
candidates pour représenter les parents d’élèves de 
l’école d’Autreville-sur-Moselle. Le 1er conseil des 
écoles aura lieu le jeudi 21 octobre 2021 à l’école de 
Millery. 
La semaine du 11 octobre au 15 octobre, sera la 
semaine du goût. Ce sera pour nous l’occasion de 
goûter des fruits que nous mangeons peu dans notre 
quotidien.  
 

Comme chaque année, la Communauté de 
Communes du Bassin de Pont à Mousson nous offre 
la possibilité d’assister à une séance de cinéma et à un 
spectacle : les inscriptions ont été prises en compte, 
nous attendons les dates de spectacle.  
La médiathèque de Dieulouard nous accueillera le 
mardi 30 novembre pour une animation sur les livres 
animés.  
 

Afin de financer des sorties scolaires ou l’achat de jeux 
ou d’albums, une vente de chocolats de Noël est 
organisée au sein du RPI Millery/Autreville. Les 
commandes sont à faire parvenir pour le vendredi 22 
octobre 2021 afin de les recevoir pour Saint Nicolas. 
Des catalogues restent encore à disposition à l’école. 

ECOLE MARGUERITE REITZ 
 

 
La classe GS – CP – CE1 

 

L’école Marguerite Reitz accueille cette année 48 

élèves répartis en 2 classes. Anne-Marie Bardot 

s’occupe des GS CP CE1 et les CE2 CM1 CM2 

travaillent avec Aurélie Hochart qui est également la 

directrice de l’école. 

Les élèves ont pu découvrir le nouvel aspect de la cour 

suite à des travaux de sécurisation de la part de la 

mairie cet été. 

Dès les premiers jours les GS CP CE1 sont allés se 

promener pour découvrir le village de Millery. 
 

 
 

Les CE2 CM1 CM2 ont profité du soleil pour s’octroyer 

quelques instants de lecture dans la cour de l’école : 

un quart d’heure de lecture plaisir qui a lieu chaque 

semaine. 

Cette année tous les élèves vont travailler sur des 

activités en lien avec le thème du cinéma afin de 

poursuivre les activités du projet d’école (ils ont 

précédemment étudié les images fixes puis les images 

animées). Les autres axes du projet d’école 

concerneront le langage oral, la compréhension de 

lecture et la résolution de problèmes. 
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La classe CE2 – CM1 et CM2 

 

Les GS CP CE1 ont assisté le lundi 27 septembre à un 

spectacle musical proposé dans le cadre du festival 

NFP. Ce spectacle intitulé La princesse qui rêvait d’être 

une petite fille leur a permis de découvrir d’anciens 

instruments de musique. 

En octobre, une sortie nature est prévue pour 

chacune des classes à Atton ; les élèves réaliseront 

aussi des activités gustatives dans le cadre de la 

semaine du gout. Tous les élèves participeront à des 

séances de natation à la piscine de Champigneulles, 

financées par la CCBP. 

Enfin c’est avec plaisir que les élèves pourront 

abandonner le masque à compter du lundi 4 octobre ! 

A noter : une vente de chocolats est proposée pour la 

Saint Nicolas ; les bénéfices iront à la coopérative 

scolaire et financeront divers projets, notamment un 

projet autour du cinéma. 
 

NAISSANCE 
 

 
 

Nous avons eu le plaisir d’enregistrer la naissance de 
la petite Déva-Maria PINHEIRO CARDOSO le 5 octobre 
2021. Ses parents, Tiago PINHEIRO CARDOSO et 
Samantha CARNEIRO PINTO habitent 2 rue du Planté à 
Autreville. Toutes nos amicales félicitations à la 
famille. 
 

REPAS DES AINES DE LA COMMUNE 
 

Les communes de Millery et Autreville vont de 
nouveau organiser ensemble le repas des Ainés de 65 
ans et plus. Cette année encore, il aura lieu à la Table 

de l’Etang de Millery où la place est suffisante pour 
accueillir tout le monde. Un bulletin d’inscription sera 
distribué aux personnes concernées de plus de 65 ans 
et à leur conjoint. Les conseillers municipaux seront 
également invités au repas mais leur conjoint paiera 
son repas. 
 

 
 

LA CLE DES CHAMPS 
 

 
 

Une trentaine de personnes ont participé à la 
conférence de Jean-Paul BRUCHE sur l’évolution du 
village et de ses paysages depuis deux siècles. 
Organisée par la Clé des Champs samedi 16 octobre, 
cette rencontre a permis au public de poser de 
nombreuses questions auxquelles Jean-Paul a 
répondu à partir de ses riches archives familiales. Il 
nous a expliqué à partir de cartes et de photos 
comment notre commune est passée de la culture 
traditionnelle de la vigne à celle des vergers puis 
comment la fin de ces activités a permis à la forêt de 
gagner du terrain. Les auditeurs ont tous fait part de 
leur intérêt pour cette conférence et d’ores et déjà 
nous pensons que d’autres seront organisées. 
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La Clé des Champs nous a offert le dimanche 17 
octobre un magnifique spectacle sur les vergers, la 
nature, la biodiversité, la protection des espèces avec 
le soutien financier du PEL. « Raconte-moi le verger de 
mon grand-père » est un spectacle tendre, empli 
d’humour et de musique, porte par le talent de 
Claude CHARBONNIER. Hélas, 13 personnes 
seulement dont 6 habitants d’Autreville ont assisté à 
cette pièce de théâtre ! Pas de quoi encourager notre 
association qui gère le verger pédagogique… c’est 
dommage vu la grande qualité du spectacle ! Si nous 
voulons que perdure les animations proposées par les 
associations, il faudrait davantage de participation. 
Les personnes présentes ont quant à elles beaucoup 
apprécié ce spectacle. 
 

ATELIER REPARATION DE VELOS 
 

 
 

Organisé à l’initiative de l’AFR et avec le soutien 
financier du PEL, un atelier de réparation de vélos a 
pris place dans le hangar de la mairie. Dans le cadre 
du Projet Environnement Local, cet atelier encadré 
par l’association DYNAMO de Nancy a permis aux 
cyclistes de venir apprendre à réparer, entretenir leur 
vélo, même les plus âgés… Merci également aux 
membres de l’association « Les Raisins » d’avoir été 
présents tout au long de l’après-midi. 
 

BRIOCHES DE L’AMITIE 
 

 
 

L’opération « Brioches de l’Amitié » en soutien aux 
associations adhérentes de l’AEIM (adultes et enfants 
vivant avec un handicap) s’est déroulé du 11 au 16 
octobre. Les brioches ont été vite vendues grâce 
particulièrement à l’investissement de Chantal, Clara 
et Lola. Merci à elles. Hélas nous avons manqué de 
brioches… 
 

INAUGURATION ATELIER POTERIE 
 

 

 
Les potiers d’Animation Village étaient à la fête lundi 
11 octobre. En effet, ce soir-là avait lieu l’inauguration 
officielle du nouveau local mis à disposition de 
l’atelier céramique et de l’atelier calligraphie de 
l’association par la commune de Millery dans 
l’ancienne école, en présence des maires et des 
adjoints. Rappelons que la salle de Millery sert aux 
créations des œuvres de poterie et que l’émaillage et 
les cuissons des pièces se fait à Autreville. L’atelier de 
céramique ouvre chaque lundi alors que la calligraphie 
se déroule un mardi matin tous les quinze jours. 
 

ACTIVITES AFR 
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